

Communiqué de presse - 26 septembre 2023

Valorisation de l'excellence des métiers et des voies de formation du BTP

Le CCCA-BTP signe deux conventions de partenariat avec WorldSkills France et ACORA-BTP

Signature du partenariat entre le CCCA-BTP et WorldSkills France Event

Christophe Possémé, président du CCCA-BTP, et Florence Poivey, présidente de WorldSkills France Event, ont signé le 15 septembre 2023 une convention de partenariat dans le cadre de la compétition nationale des métiers à Lyon et dans la perspective de la 47^e édition de la compétition mondiale des métiers WorldSkills Lyon 2024.

La vitrine exceptionnelle que représente la WorldSkills Competition offre une formidable opportunité de promouvoir conjointement auprès des jeunes et du grand public la diversité et la richesse des métiers du bâtiment et des travaux publics. Avec 18 métiers, le secteur du BTP constitue d'ailleurs le pôle le plus important de la compétition.

L'objectif de cette nouvelle coopération pour la période 2023-2024, qui s'inscrit dans une démarche au long cours de valorisation et de développement de l'excellence des métiers du BTP, est aussi de valoriser l'attractivité des formations du secteur et l'apprentissage comme voie de formation professionnelle d'excellence, d'épanouissement et de réussite et ainsi d'attirer de nouveaux talents.

Le partenariat mis en place est aussi l'expression de l'engagement sans faille des professionnels du BTP dans la WorldSkills Competition, notamment dans la perspective de l'organisation de la finale mondiale. Les deux partenaires partagent des valeurs communes, notamment celle de construire un idéal autour de l'amour d'un métier. Cela s'exprime sur le plan individuel, avec le professionnalisme des jeunes et la maîtrise technique de leurs métiers, mais aussi sur le plan collectif, avec les valeurs de solidarité, de partage, d'amitié et de convivialité.

WorldSkills France met à la disposition du CCCA-BTP des espaces dans le cadre de la compétition nationale des métiers, puis de la finale mondiale en 2024. Des actions communes de valorisation des métiers du BTP et des jeunes en compétition seront également conjointement organisées.

Signature du partenariat entre le CCCA-BTP et ACORA-BTP

À l'occasion de la compétition nationale des métiers organisée par WorldSkills France, Christophe Possémé, président du CCCA-BTP, et Emmanuel Guirand, président de ACORA-BTP, ont signé le 15 septembre 2023 une convention de partenariat, pour assurer conjointement la promotion des métiers et des voies de formation du BTP en région Auvergne-Rhône-Alpes.

En concertation avec l'association ACORA-BTP, le CCCA-BTP participe chaque année, sous la bannière de la campagne « La Construction », à des événements organisés en région Auvergne-Rhône-Alpes, comme le Mondial des métiers, la Caravane des métiers, ou encore la compétition nationale des métiers WorldSkills. Ces grands temps forts de l'orientation fédèrent les acteurs régionaux pour promouvoir les métiers, les savoir-faire et les formations sur le territoire.

La convention de partenariat, signée pour une période de trois ans (2023-2025), vise à inscrire cette coopération dans la durée pour promouvoir l'excellence des métiers du BTP et les voies de formation professionnelle, en particulier l'apprentissage pour s'y former, auprès de jeunes et pour ancrer l'action du CCCA-BTP au plus près des besoins des territoires.

Le CCCA-BTP (Comité de concertation et de coordination de l'apprentissage du bâtiment et des travaux publics), est une association nationale, professionnelle et à gouvernance paritaire des branches du bâtiment et des travaux publics. Il est chargé de mettre en œuvre la politique de formation professionnelle initiale aux métiers de la construction par l'apprentissage définie par les partenaires sociaux du BTP. Le CCCA-BTP développe depuis 80 ans une solide expertise de la pédagogie de l'alternance. Outil des branches du bâtiment et des travaux publics, le CCCA-BTP est un accélérateur d'innovation dans la formation aux métiers du BTP et un interlocuteur privilégié des organismes de formation aux métiers du BTP. Grâce à son offre de services, le CCCA-BTP les accompagne pour leur permettre d'anticiper les évolutions, gagner en attractivité, assurer le développement de leur activité, optimiser leur performance et garantir une haute qualité pédagogique. Le CCCA-BTP, qui fait de l'innovation un marqueur fort de son action, soutient les expérimentations et les projets innovants avec des appels à projets, conçoit les ressources et outils pédagogiques adaptés à la montée en compétences des apprentis, aux nouvelles formes d'apprentissage (réalité virtuelle et augmentée, formation à distance, hybridation des compétences) et aux besoins des entreprises. Il a créé l'accélérateur pédagogique du BTP, laboratoire unique en France, qui vise à partager, tester, expérimenter et déployer les innovations pédagogiques au profit des organismes de formation par apprentissage aux métiers du BTP de demain. Il a également créé WinLab', incubateur et éclaireur de tendances, pour imaginer les formations aux métiers du BTP de demain.

>> ccca-btp.fr | f : [3cabtp](https://www.facebook.com/3cabtp) | @[@3cabtp](https://www.instagram.com/3cabtp) | Y : [3cabtp](https://www.youtube.com/channel/UC3cabtp) | in : [3cabtp](https://www.linkedin.com/company/3cabtp) | | laconstruction.fr | winlab-cccabtp.com

WorldSkills France

WorldSkills France est un mouvement au service de la jeunesse et de la fierté des métiers. Cette association organise ainsi la plus grande compétition multi-métiers en s'appuyant sur un vaste réseau de bénévoles, de professionnels, de partenaires institutionnels et privés. WorldSkills France coordonne le parcours de sélection régionale puis nationale qui aboutit à la constitution de l'Équipe de France des métiers. Elle se compose des meilleurs jeunes dans 60 métiers différents. Chacun d'entre eux peut compter sur un Expert métier qui le conseille, le coach et l'accompagne durant tout son parcours. Les membres de l'Équipe de France des métiers participent aux compétitions internationales (EuroSkills à l'échelle européenne et WorldSkills à l'échelle mondiale) organisées tous les deux ans.

>> worldskills-France.org

ACORA-BTP

ACORA-BTP rassemble les organisations professionnelles régionales du BTP en région Auvergne-Rhône-Alpes (FFB, CAPEB, FRTP, SCOP BTP) pour une action commune de promotion des métiers, notamment au travers de grands événements (Mondial des Métiers, Caravane des Métiers, WorldSkills...)

>> acorabtp.com